



# 学 校 通 信

令和2年度  
第6号

令和2年12月  
西土佐分校発行

## 1. 高知県知事賞受賞（3年生 永山 よしの さん）裏面受賞作品掲載

11月11日の「介護の日」に合わせて、「こうち介護の日 ポスター、作文コンテスト」入賞者の発表があり、本校3年永山よしのさんが、作文の部で最優秀賞である高知県知事賞をいただきました。

このコンテストは、介護の普及啓発の一貫として毎年実施されており、永山さんは夏休みに受講した介護職員初任者研修で得た体験をもとに、将来の目標とする介護士への思いを熱く綴っています。作品は高知県のHPに掲載され、県庁ロビーでも展示されます。裏面に全文を載せておりますのでぜひご一読下さい。



## 2. 11月27日（金）ホームデー（全員で高知市内）

生徒と教員が西土佐交通バスで、高知城とその周辺に行ってきました。高知城では、晴天に恵まれ、天守閣や本丸御殿を訪れ、貴重なお城の歴史について学ぶことができました。その後、生徒たちは、それぞれのグループに分かれ、市内の興味関心のある場所に行き「楽しいひととき」を過ごし、とても思い出に残る1日となりました。



## 3. 12月18日（金）クリスマス手作りツリーづくり

毎年、クリスマス前に保育所やいちいの郷等を学校全員で訪問させていただいていましたが、今年は、コロナ禍にあり、訪問させていただくことは難しい状況だと考えていました。事前に準備したものを活用し、この日の5、6時間目を利用して、全員でツリーをつくり、保育所といちいの郷とぴーすに生徒代表が直接持参しました。



4. 前月、学校通信5号（11月）でお知らせしました「地域を知る学習」（黒尊溪谷散策）で、皆で写真コンテストを実施しました。審査の結果、優秀作品に選ばれた写真を掲載します。



【金賞】3年 阿部夏来



【銀賞】2年 福島里穂



【銀賞】1年 井上将人



【賞】教員 影島先生

私の思う介護は、たくさんの人で創り上げた「きれいな輪」だ。欠けていても、形が汚くても、介護は成り立たない。これが私の考える介護という名の支援だ。

私は介護福祉士を目指している。きっかけは、小学校六年生の時、母方の祖母が脳卒中で倒れたことだ。しゃべることも、歩くこともできなくなった姿を見て、驚きで何もしてあげることができなかった。それから、少しでも介護について勉強したいと思い、高校に入って介護職員初任者研修を受けた。介護について基礎から学ぶことは、今回が初めてだった。介護は利用者さんの身のまわりのこと全てを手助けするのだと思っていた。だが、その考えは間違っているのだと研修を受けて知った。

まず学んだのは、何でも手助けするのではなく、利用者さんができることは自身でやってもらおう、自立支援が大切だということだ。そうすることで状態の悪化を防ぐことにつながる。服などを決める自己決定や、自己選択も自立支援の一つだ。介護職は、これらを利用者さんの尊厳を守った上でやっている。常に利用者さんの立場に立つて考えながら支援をするので、利用者さんの負担を軽減することができる。そのためには、私の考える介護「きれいな輪」の基礎となる、利用者さん自身や、家族の話をしっかりと聞くことが大切だ。職員が話を聞くことができなければ、必要な情報が得られない。そうすると、利用者さんは不快な思いをするだろう。最悪の場合、状態を悪化させることにもつながる。介護は、契約を結び、施設に入所してからが始まりではない。話を聞く時点で介護という名の支援は始まっているのだ。家族は、職員を頼って話に来てくれる。話を聞かないと支援を始めることもできない。さらには、利用者さんや、家族が大変な日々を送ることになる。介護は、利用者さんだけでなく、家族のための支援でもあるのだ。そして、利用者さんを支援するのは介護職だけでない。医療関係者やリハビリテーション職などさまざまな人が関わる必要がある。多職種間での連携や情報共有ができなければ、より良い支援は提供できないのだ。

私が将来介護福祉士になったら、しっかりと利用者さんや家族の話を聞いて、それぞれの利用者さんに合う支援を提供したい。私自身、祖母に寄りそうことができず後悔している。だから、後悔してしまう家族が増えないよう、私は、利用者さんにも、家族にも寄りそえる介護福祉士を目指している。